

La chilena que va al BID: Claudia Martínez se suma a la institución como economista del Departamento de Investigación

La primera mujer profesora titular en la historia del Instituto de Economía de la Universidad Católica se integrará a la institución a partir de diciembre.

RODRIGO CÁRDENAS

–El Banco Interamericano del Desarrollo (BID), sigue dando que hablar en Chile. Esta vez, porque una de las académicas más destacadas en Chile fue escogida para comenzar labores en el Departamento de Investigación de la institución.

Se trata de Claudia Martínez Alvear, la primera mujer en la historia que fue nombrada profesora titular del Instituto de Economía de la Universidad Católica y directora de Postgrado de la misma institución. A partir de diciembre se incorporará al BID como Economics Lead Specialist, en el Departamento de Investigación, luego de pasar el proceso regular de contrataciones, según explican desde la entidad en Washington.

No es la primera vez que Martínez, que es ingeniera comercial de la Universidad de Chile y doctora en economía en la Universidad de Michigan, será parte del banco. Ya se había radicado un tiempo en Washington para trabajar en la institución, haciendo investigaciones relacionadas con las economías de los países centroamericanos.

Desde el Instituto de Economía UC explican que la académica tendrá un permiso sabático de un año en esa institución, para sumarse al BID.

En 2020 fue nombrada por LT Pulso como uno de los personajes del año, tras ser prota-

gonista en varias comisiones de expertos, entre ellas el grupo de técnicos que participó en el acuerdo de protección social para enfrentar la pandemia.

Si bien ese año tuvo una mayor figuración, su cercanía con las políticas públicas no es reciente: a principios de los años 2000 fue asesora del Ministerio de Hacienda. En su trabajo académico en la Universidad Católica sus investigaciones se relacionan con desarrollo económico, finanzas públicas y políticas sociales.

La primera comisión en que participó fue una bajo el alero del Ministerio de Desarrollo Social. El foco era generar una política pública para proteger los ingresos de los trabajadores informales. Este trabajo terminó después en lo que se conoce ahora como el Ingreso Familiar de Emergencia (IFE).

Luego, fue parte del grupo de los seis economistas que elaboraron una propuesta a nombre del Colegio Médico, e integró el grupo de 16 economistas que convocó Hacienda para elaborar un programa y un marco presupuestario para enfrentar la crisis. Ese trabajo derivó en el Fondo Covid por US\$ 12.000 millones.

Martínez –hija de los ex DC Gutenberg Martínez y de Soledad Alvear– es desde 2021 columnista estable de Pulso.

